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Oggetto: Verbale della Consulta 4a , riunione del 18/06/2024

La Consulta si riunisce in seduta pubblica videoconferenza il giorno 18/06/2024 alle ore 18.30.
Si procede alla verifica della presenza dei membri della Consulta:

Presente Assente giustificato Assente non giustificato

BALZAN ALESSANDRO X

BAROGLIO FILIPPO X

DE MARCHI ELIA X

DRAGO GIOVANNI X

FEDELI AGNESE X

GALUPPO MARISA X

LAZZARETTO DAVIDE X

OSTELLARI LUCILLA X

ROMAN ANDREA 
RICCARDO

X

NICOLETTO 
FRANCESCOI

X

PASQUALE GIUSEPPE X

SERRI MARCO X

SCARPATI LUIGI X

SCHIAVOLIN 
PIERPAOLO

X



Sono presenti alla riunione alcuni cittadini. All’ordine del giorno i seguenti punti:

 Intervento Assessora Cera
• Bilancio partecipato residuo 2024 e nuovo 2025
• Punto su Ex Madonna di Lourdes
• Progettualità, tavoli tematici
• Metodi di lavoro partecipativi (legati anche al secondo punto)
• Varie ed eventuali

Interviene per prima l’Assessora Cera  che ringrazia per disponibilità e descrive il progetto di formazione
digitale per la cittadinanza che è già stato finanziato in ambito PNRR. Prevede la realizzazione di 6 centri di
facilitazione digitale nel territorio Comunale in cui si  svolgeranno corsi specifici, in base ai bisogni della
cittadinanza. Si intende quindi incrementare le competenze digitali della popolazione visto la carenza dei
cittadini  italiano rispetto agli  europei.  I  centri  attivati saranno presso l’URP,  il  progetto giovani,  casa di
quartiere Arcella, ufficio decentramento del comune presso Brusegana/Chiesanuova e quello della Guizza. Il
sesto è itinerante che quindi serve i quartieri che non hanno sede fissa: svolgerà attività di sportello nei
quartieri o si renderà disponibile presso la sede dell’associazione interessata. Il  target è 800 cittadini da
formare  per  ogni  centro  quindi  4800  cittadini.  Si  cerca  di  costruire  una  rete  per  individuare  persone
interessate; le consulte in tal senso potrebbero fare da ponte con le associazioni. Ogni associazione può
portare  le  esigenze  in  merito  a  durata  e  contenuto.  Il  minimo  comune  denominato  che  deve  essere
trasmesso è l’uso dei servizi della PA come il  fascicolo sanitario, CI elettronica, pago PA etc. Poi il corso può
essere ideato e progettato in funzione dei destinatari: per esempio l’uso del computer, dello smartphone,
uso corretto dei dispositivi informatici nelle scuole. Da tener presente le associazioni per stranieri e per
donne. A tenere i corsi saranno dei facilitatori digitali: privati cittadini o aziende private o altre associazioni
benefit che offrono già corsi in tema. Il compenso è basso (7 netti l’ora) perciò l’attività rientra tra quelle
benefit.   Il  ruolo  del  comune è  di  fare  incrociare  l’offerta  con i  bisogni  di  formazione sul  tema.  Sono
finanziati anche eventi di interesse per il  quartiere sulla tematica digitale (vedi guizza con la CER per la
condivisione dei dati). Non è previsto esame finale, solo questionario di partecipazione. Si prevede di far
partire il progetto a settembre, la conclusione entro un anno. 

Presidente: abbiamo la possibilità di ribandire il bando sport che non aveva avuto vincitori. La parrocchia di
S. Rita, di Madonna Pellegrina e l’Opera Casa Famiglia cercheranno di riunirsi per partecipare al bando nella
maniera corretta e assicurare l’apertura della piastra nei mesi estivi e l’organizzazione di un torneo. A questa
attività erano stati destinati 2600€ e 2400€ per un totale di 5000€ per attività di animazione nei parchi e
nella piastra da Basket.

Si mette a votazione di riproporre il bando tal quale:

BILANCIO PARTECIPATO 2024 – PROGETTI E INIZIATIVE IN AMBITO SPORTIVO - EROGAZIONE DI 
CONTRIBUTI IN DENARO A ENTI E ASSOCIAZIONI SENZA SCOPO DI LUCRO PER EURO 31.000,00. 

Categoria 7:

Pacchetto di attività che preveda: 
- attività sportive sugli argini, parchi e all’interno del parco Iris (ginnastica posturale e Kalesthenics)
- tornei di basket e/o di calcio a 5 tra squadre del quartiere presso le strutture parrocchiali come la
piastra della parrocchia di Madonna Pellegrina e la piastra polifunzionale della parrocchia di Santa 
Rita (in modo non esclusivo)
Periodo: quando le attività dei gruppi sportivi sono ferme (indicativamente giugno, luglio e/o set-
tembre)
Target: giovani e adolescenti



6 voti a favore, 1 astenuto  mozione approvata

Luigi Scarpati sottolinea che ci sono pochi consultieri che presenziano alle attività  ed è necessario che si
faccia il punto su chi può mantenere l’impegno o meno; Lucilla Ostellari concorda.
Il Presidente per favorire la partecipazione propone di fissare giorno e orario e mantenerlo costante in linea
di massima; eventualmente si organizzerà una sessione on line se i consultieri manifesteranno difficoltà.
Farà  un  sondaggio  per  fissare  il  giorno.  Per  organizzare  l’assegnazione  del  bilancio  partecipato  2025,
contatterà l’Assessora Benciolini  per  avere indicazioni  e  sapere se l’associazione Il  Sestante sarà ancora
incaricata di svolgere la facilitazione.

Elia De Marchi chiede se il comune ha account zoom da condividere con le consulte per le connessioni. 
Agnese Fedeli aggiorna sul progetto “impariamo a volare” sul protagonismo giovanile in fascia 11-17 partito
in  Consulta  4b.  La  nuova  referente  pensa  di  lanciare  quest’estate  qualche  attività  anche  nella  nostra
consulta:  si  sono  proposte  l’apertura  piastra  sportiva  dalle  17-19,  il  supporto  alla  gestione  dell’  Orto
didattico della  Manin  e  altro  da  svolgersi  in   Casetta Maninsieme.  Queste  attività  sono già  finanziate.
Informa anche che Opera Casa Famiglia sta cercando volontari per fare attività ai ragazzi che ospita.

Il Presidente informa che Legambiente chiede se la consulta ha eventi in programma in cui poter svolgere
attività di informazione ai cittadini sul tram. La maggior parte degli eventi si sono svolti in maggio e ma c’è
ancora un evento sulle acque che deve essere fatto.
Informa anche di essere stato contattato da un’imprenditrice che ha intenzione di aprire un bar che occupa
persone fragili e si proporrebbe per il sito di Ex Madonna di Lourdes. Anche altre associazioni si sono rivolte
alla consulta manifestando interesse per avere a disposizione dei locali: Agemus, gruppo di adulti che vuole
realizzare una sala prove per ragazzi. Ci si può fare da tramite con l’Assessore Micalizzi chiedendogli anche di
farei punto della situazione sui lavori. Riflette infine sulla necessità di coinvolgere il rione di San Paolo e
pubblicizzare l’esistenza e il ruolo della consulta.
Sabrina Pedron propone di realizzare un evento in via Landucci, al bike caffè o in parrocchia. 

La riunione viene tolta alle 20.30

Addendum: REPORT DALLE ULTIME TRE RIUNIONI DEL TAVOLO QUALITA’ DELLA VITA (a cura di Agnese 
Fedeli)
A causa di problemi tecnici col microfono nel corso della riunione online, si aggiunge in modalità asincrona 
un resoconto degli ultimi incontri del Tavolo Qualità della Vita (7 e 22 maggio e 11 giugno). 
I temi portati avanti in quest’ultimo periodo sono in particolare:

- la nascita del “Comitato di gestione” della Casetta ManinInsieme. Del CdG si parla già nella primissi-
ma convenzione d’uso sui locali dell’ex casetta del custode tra I.C. Vivaldi e Consulta 4A ed è inten-
zione del Tavolo Qualità della Vita dare vita a questo strumento di partecipazione e gestione. Il Ta-
volo Qualità della Vita ha redatto una bozza di regolamento di CdG, dibattuto insieme ad una serie 
di rappresentanti di alcune associazioni che organizzano attività all’interno della casetta. La bozza di 
regolamento è in via di perferzionamento. Nel frattempo, sono in corso contatti con i vari referenti 
comunali e scolastici;

- la sperimentazione del progetto “Impariamo a sognare”, già attivo in 4B, anche in 4A. Si tratta di un 
progetto dedicato al protagonismo giovanile, in età 11/17 anni, che si esplica attraverso una serie di 
laboratori e attività di vario genere. L’idea, della quale alcuni Consultieri del Tavolo Qualità della Vita
hanno parlato insieme alla referente del progetto (finanziato con fondi ministeriali), è di cercare di 
far partire alcuni laboratori già nella seconda quindicina di luglio e nelle settimane di fine agosto/ini-
zio settembre;

- la positiva esperienza della strada scolastica in via Tre Garofani dal 27 maggio al 7 giugno 2024, in 
orario 8/8.20 e 16/16.20, in ottica di sensibilizzazione ad una mobilità sostenibile e sicura. Questa 



sperimentazione di due settimane si somma ad altre periodiche sperimentazioni, sempre in via Tre 
Garofani e in altre zone della Consulta 4A (per esempio a Santa Rita). 
In accordo anche con l’associazione Amici della Manin, che coinvolge tante famiglie che fanno capo 
alla scuola primaria e coinvolte pure nella redazione del regolamento di Comitato di Gestione dello 
spazio ManinInsieme, l’intenzione è di coinvolgere il Comune di Padova e la Polizia Municipale affin-
ché la strada scolastica divenga permanente, sotto il controllo e la gestione di due “Nonni Vigili”. Si 
sottolinea la necessità di una chiusura più lunga in orario pomeridiano: gli orari di chiusura ideali 
sarebbero 7.55/8.20 e 16/16.30. 
Il Tavolo Qualità della Vita collabora infine nella ricerca di persone che possano affiancare i genitori 
della scuola Manin nella cura estiva dell’orto didattico situato in via De Lazara. Dell’orto si parla in-
fatti anche nella già citata convenzione relativa alla Casetta ManinInsieme. Le persone interessate 
possono contattare direttamente la Consulta a consulta4a@comune.padova.it.

Distinti saluti

Firmato
Il segretario verbalizzante

Firmato
Il Presidente della Consulta


